

El segundo semestre de 2025 la deuda se triplicó. Desde el municipio se acusan deficiencias de la administración anterior.

Por Francisca Pacheco Pérez
 economía@diarioelsur.cl

Hasta el 31 de diciembre de 2025, la Municipalidad de Talcahuano registraba una deuda de \$2.852 millones, la más alta a nivel país, y que además presentó un crecimiento exponencial el segundo semestre, considerando que en julio representaba solo \$1.034 millones.

Así lo reveló un informe realizado por CobranzaOnline.com, que analizó el estado financiero de 334 municipios, de los cuales 313 registraron mora. El monto adeudado roza los \$31 mil millones, de los cuales un 61% representa deudas previsionales.

En este contexto, el alcalde(s) y jefe de la Dideco, Cristian Campos, aseguró que desde el inicio del mandato, asumido el 6 de diciembre de 2024, "se adoptaron medidas orientadas a contener el gasto, transparentar la situación económica y avanzar en un proceso de ordenamiento financiero responsable", comenzando con un diagnóstico para identificar áreas críticas y destacándose la designación de un administrador provisional para la educación, área que concentra esta presión financiera, junto a salud, y aseo y ornato.

El complejo panorama también ha suscitado preocupación en el Concejo Municipal, desde donde se discrepa sobre las responsabilidades.

DEUDA MUNICIPAL

La mora se conforma fundamentalmente de "obligaciones relacionadas con servicios operacionales, compromisos previsionales y de salud, además de pagos derivados de sentencias judiciales –hoy está en curso un proceso por "2.500 millones relacionada al edificio Puerto de Palos de Huapén– y el impacto de otras situaciones heredadas de la administración anterior, vinculadas al alza de costos asociados a contratos

De acuerdo a un análisis elaborado por CobranzaOnline.com

Talcahuano encabeza la deuda municipal con \$2.852 millones



Desde el municipio de la comuna puerto se señaló que hay una planificación para enfrentar esta deuda.

de gestión de residuos domiciliarios", explicó el alcalde (s).

El incremento del monto de la deuda, triplicado el segundo semestre de 2025, igualmente responde a deudas arrastradas, las

que "comenzaron a reflejarse con mayor claridad tras el proceso de ordenamiento impulsado por la actual administración", sumó.

El concejal Matías Coloma adhiere a esta visión, afirmando que

"es una deuda muy grande, pero desde esta concejalía en el período anterior sí hubo acciones fiscalizadoras, marcando un precedente con una auditoría externa, que se dio en muy malos térmi-

nos. Gran parte de esto tiene que ver con que no se tomaron decisiones con los trabajadores de la educación", mientras que su par, Soraya Calvo, apuntó a "una deuda de años anteriores que se fue incrementando".

En contraste, el edil Félix Vera apuntó a una deficiencia en la gestión actual. "Si uno considera que en un año doblaron la deuda en el área de la salud, que existen contratos impagos en aseo y ornato por cerca de \$4 mil millones, más otras en el relleno sanitario, es que hay un desorden financiero que escapa más allá de la administración anterior. Se han visto convenios de pago, renegociaciones, pero no se ha hecho una gestión financiera razonable para bajar esos niveles", puntualizó, advirtiendo que "se bajó un bono a los médicos en \$110 mil, veo con preocupación que terminemos teniendo en salud el mismo resultado que en la educación".

SEGUNDO AÑO

El jefe comunal (s) adelantó que para este período 2026 el municipio está elaborando una estrategia financiera "que contempla la priorización del gasto en servicios esenciales y programas socia-

1.034

millones de pesos era la deuda municipal en julio de 2025. La entidad asciende a un mayor orden en las cuentas.

les, la búsqueda de nuevas fuentes de financiamiento externo, la optimización de recursos internos y la continuidad de convenios de pago que permitan normalizar progresivamente las obligaciones pendientes", y agregó que se está buscando un acuerdo con la Tesorería General de la República para liberar fondos retenidos para compromisos pendientes.

Desde el Concejo, las expectativas están puestas en alcanzar acuerdos durante las próximas sesiones. "Creemos que es clave seguir impulsando planes de regulación, apoyar los convenios de pago y apoyar todas las medidas que permitan ordenar las finanzas comunales sin perder el foco social", planteó Soraya Calvo.